米中関係の新展開とは 本阪新聞 1973 11.24 急激な変化ない は、表向きさしたる進展はなかった。 米中関係の無点である台湾問題について 国訪問を果たし、毛・周両首脳と会談し 国務長官としては最初の選挙六度目の中 とり気をはいている感のあるキッシンジ ではあっても、台湾の地位にドラスチッ 国交樹立へ向けて歩を選めるための背層 が、それは台湾問題を原紹したまま米中 大な合意が今回もあったとされている によると、コミュニケにあらわれない国 て共同コミュニケを発表した。 ャー氏は、さる十一月十日から四日間、 もっとも、キッシンジャー長官の談話 年来の国際情勢の大きな変化や中東戦 こんどの米甲首脳会談では、ここ一、 幸员 れ動くニクソン政権のなかで、ひ 嶋 嶺 中 雄 ニケからうかが 争の問題、アジ える。しかし、 とが共同コミュ されたらしいこ いても広く討議 連の影などにつ アに忍び、奇るツ 木中関係の新展開と台湾 面、急激な変化な うであり、台湾問題の規実的で長期的な の点は明らかだとみていい。 今回も同行していることからしても、こ で、米中接近以来、キッシンジャー氏の のである TUTAL CHINA BUT 国関係の正常化は一つの中国の原則を確 解決をむ しろ望んでい るとさえ 思われ メリカの田方に異議を唱えてはいないよ れた
在台
米軍の
漸次撤退の
方針も
すべて のキッシンジャー訪中と前後して発表さ NOT NOW」という基本政策を一貫 はこの点では「一つの中国、だがすぐに 断菌できる クな変更をもたらすものではないとほぼ る。こんどのコミュニケでは、「中米阿 この塞本的枠組のなかに組みこまれ得る による上海コミュニケも、そしてこんど して堅持している。さざのニクソン訪中 ド・ソロモン前ミシガン大学助教授が アメリカのすぐれた中国研究の中区 一方、中国側としても、このようなア 米中接近をはかって以米、アメリカ側 問題のプレーンになっているリチャ が「たとえなにが起っても、どんな政権 認する。基礎のうえに立って」というかた 信があえて削除して伝えたのは、ニクツ 登場しようとも一という一句を新華社通 る」旨を述べた言葉から「どんな政権 して開けず、人民解放軍の首脳人事も林 たのであった。 認する。という含量の多い表現がとられ ちでそれが表明されており、原則を『確 ない、といわねばならない。 大な変更が及ぶことは、当面ありそうに からだけではないとも思われる 国内的にも、全国人民代表大会が依然と 現状で、台湾をこれ以上出口のない状態 近という情報がこのところ相次いでいる 争という情報や、台湾政権へのソ連の様 ノ政権の将来の不安定性にかかわる同 形異変以来空白のままである つえに、最 に追いやることはできないだろう。また いずれにせよ、台湾の将来の地位に国 中国としても、ソ連による対中予防 杯なのであろう。 とも思われる政治劇流を内にかか 近の「孔子批判・始星帝評価」に えていて、台湾の現状維持が精 暗示されるように ・周恩 ※批判 この点で、キッシンジャー長官 東京外大助教授